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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
PAN NO ME HA LLAMADO A COMPARECER: TAMBORREL 
Por Katia Lemus 
Hasta el momento, Guillermo Tamborrel no ha sido llamado a comparecer ante la Comisión de Orden y Disciplina 
Interpartidista del PAN, que, al parecer, le inició un procedimiento por apoyar el proyecto México Libre, que 
encabeza el expresidente de México Felipe Calderón.  (CQRO) 
 
PRI 
 
PAUL OSPITAL, EL ÚNICO EN REGISTRARSE PARA DIRIGIR PRI ESTATAL 
Como candidato único, el ex presidente nacional del Instituto Jesús Reyes Heroles, Paul Ospital, presentó su 
registro para asumir la presidencia del Revolucionario Institucional (PRI) en Querétaro, partido que dijo buscará 
ser de “puertas abiertas” y en donde se le dé “vuelta a la página”. Tras un intento de “reventar” su registro y con 
cartulinas en su contra por la “imposición”, Ospital recalcó que el PRI no realizará alianzas con nadie, más que con 
la población y subrayó que se buscará construir un partido en el que regresen los militantes que se sintieron 
“hechos a un lado”. “Todas aquellas expresiones políticas que no encontraron cabida en estos años, que regresen a 
su casa, que regresen a su Comité Estatal”, declaró. Ante las acusaciones de imposición, Ospital afirmó que ninguno 
de los priistas que le acompañaron en su registro conocía a alguno de los manifestantes; “me parece que está muy 
en duda que sean parte de…”, enfatizó. (DQ, N, EUQ, CQRO, AM, PA) 
 
JAIME ESCOBEDO ANALIZA ASPIRACIONES PARA 2021 
Una vez que sea tiempo electoral, el priista José Jaime César Escobedo valorará si contiende o no a un cargo de 
elección. “En este momento, hay un proceso del partido en el que vamos a participar como militantes y en ese 
sentido aquí estamos, de alguna manera fortaleciendo a nuestra organización partidaria”. Enfatizó que hasta ahora, 
el único interés que tiene es el de ayudar a fortalecer el trabajo político al interior del tricolor. (DQ, CQRO) 
 
MORENA 
 
DIRIGENCIA DE MORENA AVALA CONVOCATORIA DE RENOVACIÓN 
El Consejo Estatal de Morena acordó suscribir la convocatoria para realizar un Congreso Nacional Extraordinario 
el 26 de enero para analizar la renovación de la dirigencia nacional del partido, aunque esta asamblea está avalada 
por 18 consejos estatales, no cuenta con la aprobación del Consejo Nacional o el Comité Ejecutivo Nacional, por lo 
que podría ser judicializada y suspendida, afirmó Ángel Balderas, presidente del consejo estatal de Morena. (DQ, 
CQRO) 
 
MORENA QUERÉTARO DESCONOCE A NORMAN PEARL COMO DIRIGENTE NACIONAL 
Miembros del comité ejecutivo, consejeros estatales y nacionales de MORENA en Querétaro, informaron que el 
partido en la entidad participará de la convocatoria al Congreso Nacional Extraordinario, que se llevará a cabo este 
próximo 26 de este mes en la Ciudad de México. Ángel Balderas Puga, presidente del Consejo Estatal de Morena, 
afirmó que el sábado pasado, el consejo estatal determinó desconocer a Norman Pearl como dirigente de MORENA, 
ya que dijo, no han sido notificados de algún nombramiento. Jesús Méndez, secretario en funciones de presidente, 
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reiteró dicho mensaje. “El consejo estatal aprobó por unanimidad este acuerdo; desconocer cualquier declaración 
o tramite del señor Norman Pearl a nombre de Morena, dado que habla a título personal y no representa la 
posición de Morena Querétaro”, puntualizó. Recordó que el año pasado, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de 
la Federación detuvo las elecciones internas de Morena para la elección de dirigentes y consejeros. (N 6, EUQ 4) 
 
https://rotativo.com.mx/2020/01/22/noticias/metropoli/queretaro/morena-queretaro-desconoce-a-norman-
pearl-como-dirigente-nacional-821083/ 

 
NOTAS PRINCIPALES 

 
DQ: “NI UN CASO AQUÍ DE CRIMEN ORGANIZADO” 
La delegación de la Fiscalía General de la República no cuenta con carpetas de investigación relacionadas a la 
delincuencia organizada, aseveró el delegado en Querétaro, José Guadalupe Franco Escobar. (DQ, principal) 
 
N: REFUERZA FGE 
El gobernador Francisco Domínguez aseveró -durante la entrega de apoyos a la FGE por 32.6 mdp- que el 
equipamiento refuerza la plataforma científica y tecnología con la que trabajan tanto en investigación del delito, 
como las áreas tácticas dirigidas a perseguir y asegurar a quien lo comete, y fortalecer ocho especialidades 
forenses. (N, principal) 
 
AM: QUERÉTARO SUPERA META DE EMPLEOS 
Como la entidad con el mayor porcentaje nacional, Querétaro superó la meta de creación de empleos formales con 
un mayor margen, alcanzando 172% de lo planteada a nivel estatal. (AM, principal) 
 
EUQ: SÓLO SIETE DE 18 ALCALDES CUMPLEN DECLARACIÓN #3DE3 
Ediles subieron datos a plataformas en 2018. Algunos lo hicieron antes de asumir su cargo. (EUQ, principal) 
 
CQRO: IMPLEMENTARÁ ESTADO MEDIDAS DICTADAS POR LA FEDERACIÓN ANTE CORONAVIRUS 
Querétaro implementará el protocolo de salud que establezcan las autoridades federales para la entrada y salida 
de cualquier ciudadano de origen chino, dijo el gobernador Francisco Domínguez sobre las medidas que tomarán 
ante los casos del coronavirus 2019- nCoV, conocido como “neumonía de Wuhan”, detectado en diferentes países 
del mundo. (CQRO, principal) 
 
PA: GRAN COMPLEJO HOTELERO, REVELA TORRUCO 
El estado de Querétaro tendrá el Museo Mansión más grande del mundo, dio a conocer el secretario de Turismo del 
Gobierno de la República, en el marco de la Feria Internacional de Turismo 2020 que se celebra en Madrid España. 
(PA, principal) 

PODER EJECUTIVO 
 
EJE MENCHACA YA FUNCIONA AL 100% 
Por Cecilia Conde 
El eje Menchaca de Qrobús ya funciona al 100%, con gran aceptación de la población y próximamente será 
recorrido, afirmó el gobernador Francisco Domínguez, quien precisó que, aunque en un inicio las obras de este eje 
habían causado molestias entre la población, ahora hay aceptación por el número de paradas que ahora hay. (DQ) 

https://rotativo.com.mx/2020/01/22/noticias/metropoli/queretaro/morena-queretaro-desconoce-a-norman-pearl-como-dirigente-nacional-821083/
https://rotativo.com.mx/2020/01/22/noticias/metropoli/queretaro/morena-queretaro-desconoce-a-norman-pearl-como-dirigente-nacional-821083/
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ENTREGAN ESTÍMULOS, EQUIPAMIENTO Y OBRAS A LA FISCALÍA POR 37 MDP 
Con una inversión de alrededor de 37 millones de pesos, el gobernador Francisco Domínguez y el titular de la 
Fiscalía General, Alejandro Echeverría, entregaron estímulos, equipamiento y obras a personal del organismo 
autónomo. (AM, EUQ, CQRO) 
 
ORDENA FDS AUMENTO A PERITOS DE LA FISCALÍA 
Por Cecilia Conde 
Este miércoles fueron reconocidos seis elementos de la FGE que participaron en el operativo para detener a diez 
personas el pasado 4 de enero, por su valor y eficiencia; en el evento el gobernador Francisco Domínguez anunció 
un aumento salarial de mil pesos para toda la plantilla de peritos de la FGE retroactivo al 1 de enero. (DQ) 
 
FEDERACIÓN DEFINIRÁ PROTOCOLO CONTRA CORONAVIRUS 
En Querétaro, las autoridades están a la espera para ejecutar el protocolo de protección y vigilancia por el nuevo 
coronavirus, informó el gobernador Francisco Domínguez. A nivel nacional se informó, este miércoles, la existencia 
de dos casos sospechosos, uno de ellos ya está descartado y del otro se conocerán resultados el próximo sábado. 
(N, DQ) 
 
AVANZA QUERÉTARO EN ARMONIZACIÓN LEGISLATIVA LABORAL 
Mario Ramírez Retolaza, Secretario del Trabajo, participó en la Primera Reunión del Consejo de Coordinación para 
la Implementación de la Reforma al Sistema de Justicia Laboral, en donde destacó a Querétaro como una de las 
primeras entidades a nivel nacional en avanzar en la armonización legislativa respectiva. La reunión estuvo 
encabezada por Luisa María Alcalde Luján, Secretaria del Trabajo. (N)  
 
EDUCACIÓN DE NIÑOS, RESPONSABILIDAD DE LOS PADRES DE FAMILIA: BOTELLO 
Por Katia Lemus 
Los principales responsables de la educación de los niños son los padres de familia, pues las escuelas lo único que 
hacen es apoyarlos de manera solidaria y subsidiaria, afirmó Alfredo Botello, Secretario de Educación. (CQRO) 
 
VÓRTICE IT E ICATEQ ATENDERÁN DEMANDA TECNOLÓGICA 
Vórtice IT, el clúster de Tecnologías de la Información del estado de Querétaro y el ICATEQ diseñarán en conjunto 
talleres y capacitaciones para los instructores de este último con el objetivo de impartir programas en línea con las 
nuevas competencias tecnológicas que demanda la industria, informó Jorge Buitrón, presidente del Vórtice IT. (N) 
 
CRECE PRESENCIA DIGITAL DE QUERÉTARO 
Por Laura Banda 
La SECTUR alcanzó durante 2019, poco más de 95 millones de personas, a través de sus canales y plataformas de 
comunicación digital; de igual forma, a través del CAPTA, se logró brindar 4 mil 782 atenciones a turistas durante 
su estancia en nuestra entidad. (DQ) 
 
QUERÉTARO DESTACA EN FERIA DE TURISMO 
Con la participación de asociaciones y cámaras turísticas del estado, la presencia del secretario de turismo federal, 
Miguel Torruco Marqués y del presidente de la comisión de turismo de la cámara de diputados, Luis Alegre Salazar, 
Querétaro expuso sus bondades como destinos turísticos (...) Al encabezar la presentación de Querétaro, Hugo 
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Burgos, Secretario de Turismo, sostuvo que nuestra entidad uno de los protagonistas del panorama turístico en 
México. (N, AM, EUQ) 
 
GRAN MUSEO MANSIÓN Y COMPLEJO HOTELERO 
El Estado de Querétaro tendrá el Museo Mansión Más grande del mundo dio a conocer el Secretario de Turismo del 
Gobierno de la República, Miguel Torruco Marqués, esto en el marco de la Feria Internacional de turismo 2020 que 
se celebra en Madrid España. (PA) 
 
EMITE SESEQ RECOMENDACIONES ANTE INFECCIONES RESPIRATORIAS AGUDAS 
La SESEQ da a conocer información importante sobre las Infecciones Respiratorias Agudas, las cuales, son 
enfermedades que pueden afectar oídos, nariz y garganta, incluso los pulmones. Generalmente no se requieren 
antibióticos para curarlas y no suelen durar más de 15 días. (AM) 
 
AIQ TOMARÁ PRECAUCIONES ANTE CORONAVIRUS 
Respecto al aviso epidemiológico publicado por las autoridades federales, el AIQ informa que se encuentra atento a 
las disposiciones que emitan las autoridades competentes: OMS, OACI, CONAVE, SESEQ para la detección oportuna 
de posibles casos de Coronavirus 2019-nCoV. (N, EUQ, ADN, AM) 
 
BAJAS TEMPERATURAS SE MANTENDRÁN EN LA ENTIDAD. 
El pronóstico de la lluvia se mantendrá para la zona metropolitana de Querétaro, de acuerdo con información de la 
CEPC de Querétaro, que señala que se prevén temperaturas de 3 a 19 grados para las zonas altas. (AM) 
 
EN QUERÉTARO NO ENTRARÁ LA DELINCUENCIA: GRANADOS TORRES 
Por Diego Rivera 
En este año van a trabajar muy fuerte para que la delincuencia organizada no entre al estado, aseguró Juan Marcos 
Granados, titular de la SSC, ante miembros de la CMIC. “Mi obligación es venir a decirles a ustedes que vamos a 
trabajo fuerte para que primero, en este estado no entre la delincuencia organizada”.  (N) 
 
PESE A RADARES, SIGUEN MUERTES EN LAS CARRETERAS 
Por Anaid Mendoza 
Con 8 radares en kilómetros específicos, la SSC previene accidentes vehiculares, de los cuales ya han cobrado la 
vida de 7 personas, indicó Juan Marcos Granados, titular de la SSC. En ese sentido, el secretario comentó que se 
hace un esfuerzo con la SESEQ, la SEDEQ y SEJUVE para dar pláticas, que hasta el momento van 16 universidades 
intervenidas, donde se realizan simulacros del peligro al conducir en estado de ebriedad entre otros riesgos. (DQ) 
 
“HAY UN MONTÓN” QUE INTENTA LLEGAR A ACÁ 
En Querétaro se trabaja para que no entre la delincuencia organizada, sostuvo Juan Marcos Granados, titular de la 
SSC, al reconocer que “hay un montón de sujetos” que quieren venir y sentarse aquí con la intención de hacer 
inversiones y negocios. Lo anterior al hablar ante empresarios de la construcción sobre la estrategia impulsada en 
estos cuatro años de administración estatal y hacer un llamado a la ciudadanía para que denuncien cualquier 
situación o personas sospechosas y de “malas fachas”, esto a través dijo de canales de comunicación como el 
servicio telefónico 089, mediante el cual en el último año se logró la detención de 5050 sujetos. (DQ, EUQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
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Sanciones severas para conductores borrachos 
Hasta 3 años de prisión, 300 días de multas e inhabilitación de hasta 2 años para manejar se podrían aplicar a 
quien conduzca en estado de ebriedad, de acuerdo con la propuesta de la diputada Concepción Herrera. (DQ, PA) 
 
CONVOCATORIA DEL PRI NO FUE LIMITATIVA DE GÉNERO: MARÍA ALEMÁN 
Por Leticia Jaramillo 
La diputada federal María Alemán Castillo declaró no fue limitativa de género la convocatoria para la dirigencia 
estatal del PRI, ya que cualquiera con intención de participar lo podía hacer, pero en su caso no hubo la intención 
de hacerlo. (N) 
  

PODER JUDICIAL 
 
ATRAE SUPREMA CORTE 4 CASOS POR DESABASTO 
La primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación atrajo cuatro casos de Querétaro sobre el desabasto 
de antirretrovirales que ha afectado a las personas que viven con VIH en el estado. (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
LBN PARTICIPA EN ENCUENTRO DE LA RED MEXICANA DE CIUDADES CREATIVAS DE LA UNESCO 
El Presidente Municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, participó en el Encuentro Municipal de la Red Mexicana 
de Ciudades Creativas de la UNESCO, donde, al igual que los Alcaldes de Mérida, Yucatán; Guadalajara, Jalisco; 
Morelia, Michoacán; San Cristóbal de las Casas, Chiapas; Ensenada, Baja California; Ciudad de México y Puebla, 
Puebla, firmó la carta intención para formar la Red Mexicana de Ciudades Creativas. (DQ, N, EUQ, CQRO) 
 
EXIGE CAPITAL CONTRATO DE RECOLECCIÓN DE BASURA 
A partir de este año, los establecimientos comerciales y de servicios que generan más de 0.1 toneladas -100 kilos- 
de basura al mes, deberán tener contrato de recolección de basura, de acuerdo con la Ley de Ingresos para el 
ejercicio fiscal 2020 del Municipio de Querétaro.(...) El presidente de la Asociación Turísticos y miembros del 
Consejo Consultivo y miembro del Consejo Consultivo de Empresarios Turísticos, Ricardo Veraza, se quejó de que 
Servicios Públicos Municipales endureciera este requisito porque en lugar de facilitar el cumplimiento de los 
comercios, los dificulta. (DQ, AM) 
 
MULTAS POR TIRAR EN LA CALLE ÁRBOLES 
La Secretaría de Servicios Públicos del Municipio de Querétaro multará de 1 a 500 días de salario mínimos a 
quienes dejen en la vía pública árboles naturales de navidad, informó la titular de la dependencia, Alejandra Haro. 
(DQ) 
 
EL MARQUÉS AUMENTA COBERTURA DE SERVICIOS EN LA PROCURADURÍA DE PROTECCIÓN DE NIÑOS 
A fin de dar respuesta a las demandas de la población vulnerable que no cuenta con acceso a la justicia en materia 
familiar, proporcionando orientación social y asistencia jurídica, la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y 
Adolescentes de la administración de El Marqués, encabezada por Enrique Vega Carriles, pone en marcha 
programas y acuerdos para el 2020. (AM, PA) 
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CREARÁN CENTRO DE DÍA PARA HIJOS DE TRABAJADORES DEL EL MARQUÉS 
Para este año la Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes de El Marqués plantea la creación de 
un centro de día para las trabajadoras que ponen en riesgo la integridad de los menores por tener que salir a sus 
labores, refirió su titular Lucía Ferrusca. (N, DQ) 
 
PROYECTA ROBERTO SOSA EL POLIFORUM DE CORREGIDORA 
Por Laura Valdelamar 
Corregidora ya tiene la infraestructura necesaria para poder recibir una obra magna como es un Poliforum, dijo el 
presidente municipal, Roberto Sosa Pichardo, por lo que dijo está buscando inversionistas para este proyecto. (N) 
 
PROYECTAN AGILIZAR CIRCULACIÓN VEHICULAR 
Con el objetivo de dignificar y agilizar la conexión vial entre las zonas centro y oriente de San Juan del Río, la 
administración municipal ejecutará una serie de obras, informó Guillermo Vega Guerrero, alcalde de esta 
demarcación. (ESSJR) 
 
POR SUICIDIO DDHQ EMITE RECOMENDACIÓN A ELVIA MONTES 
Al registrarse un suicidio en marzo del 2019, en el Juzgado Cívico Municipal de Ezequiel Montes, la DDHQ emitió 
una recomendación dirigida a la alcaldesa Elvia Montes Trejo. (DQ) 
 
MATAN ESCOLTA QUERETANO POLICÍA DE APASEO EL ALTO 
Policía originario de Querétaro que se desempeñaba como escolta de la directora de Tránsito Municipal de Apaseo 
el Alto, fue asesinado a balazos por hombres armados que viajaban a bordo de un vehículo. (N) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ACUDEN UAQ Y STEUAQ A PRIMERA AUDIENCIA CONCILIATORIA 
Autoridades de la UAQ e integrantes del Comité Ejecutivo del STEUAQ, así como de la Comisión correspondiente 
nombrada por dicha organización sindical, acudieron a la primera audiencia convocada en la Junta de Conciliación 
y Arbitraje para el proceso de Revisión Contractual y Salarial 2020. (N, DQ) 
 
ALMA MÁTER APELA AL DIÁLOGO CON EL STEUAQ 
La UAQ apeló el diálogo y la buena fe para entablar las negociaciones con el STEUAQ y llegar a un acuerdo 
satisfactorio para ambas partes, indicó Gonzalo Martínez, representante legal y abogado general de la UAQ. (DQ) 
 
INVESTIGA FISCALÍA A 4 SUJETOS POR ASESINAR O AGREDIR A MUJERES 
Por Diego Rivera 
Sólo uno de los cuatro agresores de mujeres que han sido detenidos está acusado por feminicidio, informó 
Alejandro Echeverría Cornejo, titular de la FGE, quien aclaró que actualmente todos se encuentran en prisión 
preventiva y se encuentran precisamente en la fase complementaria de la investigación. (N) 
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LIMITARÁ FGE PULSERAS DE SEGURIDAD 
Por Cecilia Conde 
Las pulseras de seguridad con las que cuenta la FGE para víctimas de violencia de género sólo serán otorgadas a 
mujeres o infantes con un nivel de riesgo, subrayó el fiscal general del estado, Alejandro Echeverría. Preciso que 
los lineamientos para entregarlas es que las personas tengan riesgo, así como la “naturaleza” del caso. (DQ) 
 
HUACHICOLEO DESCENDIÓ 90% EN 2019 
Por Khalid Osorio 
El robo por combustible en el estado de Querétaro se redujo 90% el año pasado, de acuerdo con las carpetas de 
investigación que tiene la FGR en el estado de Querétaro. (AM) 
 
REPRUEBAN QUE NO HAYA RECURSOS FEDERALES 
Por segundo año consecutivo, el estado de Querétaro no recibirá inversión para obra pública federal, adelantó el 
presidente de la CMIC, Álvaro Ugalde, al señalar que hoy la obra pública estará en su totalidad en los recursos que 
apliquen el estado y los municipios. (DQ) 
 
LLAMA CMIC A AMLO REACTIVAR LA ECONOMÍA 
Por Diego Rivera 
Álvaro Ugalde Ríos, presidente de la CMIC, reconoció que el sector de la construcción está parado, por ello desde 
las 44 regiones a nivel nacional han hecho un llamado al presidente de la República, para reactivar la economía en 
el sector. (N) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
ORDEN. Coordinador interinstitucional se llama el cargo al que fue enrocado el hoy ex secretario de Finanzas 
Manuel Alcocer Gamba en el gabinete de Pancho Domínguez, en lo que muchos identifican como una señal del 
inicio del fin del sexenio y también muchos condenan por ser, dicen, una estrategia para “limpiar” la casa. Quienes 
critican lo hacen con una extraña lógica: malo si el gobernador prepara una salida ordenada, malo también si deja 
un relajo administrativo. Sólo los que nunca se han calado en la chamba, o los mal hechos, le niegan su grandísimo 
valor a la planeación. Nomás vean a AMLO y compañía. GRUPOS. La tarea de Alcocer Gamba es auditar a todas las 
dependencias estatales, corregir lo mal hecho y bloquear lo improcedente. Altamente conocedor del tema, se 
convirtió ya en una especie de “súper secretario”, igualito que ya lo era Juan Martín Granados coordinando 
Gobierno, policía estatal, policías municipales, Fiscalía General, la Anticorrupción, Derechos Humanos y hasta el 
Tribunal Superior de Justicia que “preside” José Antonio Ortega Cerbón. DEDAZO. Hoy andará en Querétaro el 
dirigente nacional del PRI, Alejandro “Amlito” Moreno, para empoderar a Paul Ospital como líder estatal en 
sustitución del destituido Juan José Ruiz, quien en vano se peleó hasta con su tutor José Calzada por apoyar… a 
quien hoy viene a aventarle la última palada. Sorpresas te da la vida. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q “MOMENTOS” 
Por Adán Olvera 
Hay tres momentos importantes en los que la palabra de delincuencia organizada ha estado presente en los medios 
de comunicación en Querétaro. Recuerdo la primera ocasión en aquel lejano 2015 cuando Juan Martín Granados, 
reconoció indicios de delincuencia organizada en Querétaro, eran los comienzos de esta administración, cuando la 
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nota se la llevaba una camioneta habilitada para espionaje. Recientemente Joaquín de la Lama Corres, delegado de 
la Secretaría de Gobernación en Querétaro, dijo que hay indicios que se han presentado de delincuencia organizada 
en la entidad. De la Lama, cuota del PT en la 4T se lanzó fuerte porque dice que hay una negativa del gobernador 
para no señalar estas condiciones en materia de seguridad en el estado. Pero el momento más importante creo que 
se acaba de dar ayer con la declaración de José Guadalupe Franco Escobar, delegado de la Fiscalía General de la 
República (FGR) en Querétaro, descartó que la dependencia cuente con investigaciones por crimen organizado o 
delincuencia organizada en la entidad. “Nosotros no tenemos aquí en el estado, en la delegación, ninguna carpeta 
que tenga que ver con temas de investigación por crimen organizado o delincuencia organizada”. Así tajante fue el 
funcionario. Después de esta declaración donde medios de comunicación en cualquiera de sus presentaciones 
(tradicionales, digitales, páginas de face etc.) aseguraron la presencia de delincuentes organizados y el delegado 
federal, ya les dijo por lo pronto que ellos no tienen carpetas de investigación en contra de grupos de este tipo en 
Querétaro. Sin duda este 2020 será un año en que la seguridad se volverá materia de enfrentamientos electorales 
entre los que buscan el poder y en lo que hay que estar atentos, es en las acciones de las autoridades en el combate 
a los malandrines. De rebote. En el registro de Paul Ospital, como candidato a la presidencia del PRI, le llegaron 
inconformes que no se han enterado que en el PRI la democracia por tradición la ejerce el dedazo. Están Chavos. 
(DQ) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Registro. No hubo matracas ni tamboras, no bailaron al viento paliacates rojos, ni se vio la marea tricolor con sus 
sectores y organizaciones. Paul Ospital se registró como candidato a la presidencia del CDE del PRI, hoy rendirá 
protesta. Lo acompañaron, los de siempre, los que buscan estar en las boletas. (N)  
 
ASTERISCOS 
Paul Ospital está contra alianzas partidistas. Paul Ospital fue claro; “Aquí no venimos a hacer alianzas; el PAN, ni 
dulce, y Morena, ni de cerquita”, comentó tras registrarse como candidato de unidad a la dirigencia del comité 
estatal del PRI. Aseguró que este partido en el estado “tiene con que” enfrentar el próximo proceso electoral y una 
de sus intenciones, dijo “es hacer que regresen los militantes que se sintieron hechos a un lado. Preparan segundo 
encuentro internacional en Corregidora. Está cerca la segunda edición del encuentro internacional Corregidora 
2020, evento en el que participarán más de 40 países para mostrar su gastronomía, artesanías, música, tradiciones 
y cultura. Sería del 28 de febrero al 1 de Marzo, desde las 11:00 hasta las 21;00 hrs, en la unidad deportiva El 
Pueblito, nueva sede después de que se celebró en el CAM el año pasado. Sin carpetas de investigación por crimen 
organizado. El delegado del FGR comentó que no hay carpetas de investigación en Querétaro relacionados con el 
crimen organizado, por lo que no se puede asegurar que existan células de este tipo operando en la entidad. 
Continúan incentivos para policías. El gobernador de Querétaro entiende que la mejor forma de incentivar a los 
elementos de seguridad para realizar de manera óptima su labor es a través de mejoras salariales y oportunidades 
para sus hijos y no solo a través de felicitaciones y aplausos, por lo que autorizó un incremento de mil pesos netos 
a los elementos de la fiscalía, así como a los policías del estado. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
Alejandro Moreno le entregará el timón a Ospital. Hoy estará en Querétaro el presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas. El exgobernador de Campeche encabezará el acto en el cual tomará 
protesta Paul Ospital como nuevo dirigente estatal del tricolor, que apenas en 2015 era el partido en el gobierno a 
nivel estatal y ahora está convertido en la tercera fuerza política local. Atrás quedaron, nos dicen, los años de gloria 
de PRI en donde se veían actos multitudinarios. Un ejemplo de ello es lo que ayer se vio, donde hubo unos cuantos 
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militantes de este partido que acompañaron a Ospital en su registro como candidato único. Proceso excluyente y 
centralista. En más del tricolor queretano, nos dicen que la renovación de la Presidencia estatal de este partido no 
generó unidad. Hay militantes de viejo cuño que se consideran que la decisión centralista se impuso para favorecer 
a Paul Ospital para que obtuviera su registro como candidato único. Una de estas voces, es la del exalcalde 
capitalino y exdiputado federal, Jesús Rodríguez Hernández, quien considera que la convocatoria que se emitió no 
es incluyente, sino que es un proceso dirigido, inducido e impuesto, lo que propicia la exclusión de militantes con 
mayor trayectoria. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Confirma FGR inexistencia de carpetas por delincuencia organizada. Que en la delegación de la Fiscalía General de 
la República (FGR) del estado de Querétaro no hay ninguna carpeta de investigación por el delito de delincuencia 
organizada, aseguró el responsable de dicha instancia en la entidad, José Guadalupe Franco Escobar. En días 
pasados, el delegado de la Secretaría de Gobernación, Joaquín de la Lama Corres, dijo que, ante la ocurrencia de 
algunos hechos, “todo parece indicar que sí hay presencia de grupos delictivos” en la entidad. Al respecto, el 
gobernador Francisco Domínguez consideró irresponsables dichas declaraciones y cuestionó: “Él ni siquiera tiene 
acceso a las juntas de coordinación de seguridad; entonces, no sé por qué lo dice”. Luego, el ahora famoso diputado 
de Morena Mauricio Ruiz Olaes aseveró que “por supuesto que en el estado hay crimen organizado”, y que “si no lo 
reconocemos, es que somos parte de eso”. PAN, ni dulce, y Morena, ni de cerquita: Ospital. Que no hay “dedazo”, ni 
imposición alguna en el PRI estatal para que Paul Ospital se convierta hoy en el presidente sustituto, como ha 
acusado el regidor Juan José Ruiz, quien no pierde la esperanza de recuperar la presidencia del tricolor, tras haber 
sido destituido por presuntas irregularidades. Así las cosas, y como no tuvo competencia alguna, Paul Ospital por 
la tarde comenzará a dirigir (y hasta el 2021) el destino del tricolor, el cual se visulmbra bastante incierto, aunque 
diga que este partido puede dar la batalla en las próximas elecciones, y advierta: “PAN, ni dulce, y Morena, ni de 
cerquita”; y porque jura y perjura que tiene cuadros extraordinarios, una clase política sin escándalos ni malas 
notas en su haber público. ¿Y entre estos cuadros estará Jaime Escobedo, el extitular de la USEBEQ que logró una 
jugosa jubilación de cerca de 80 mil pesotes mensuales, tras varios años de litigio y con 23 años de servicio? 
Informe de la rectora. Ya circulan las invitaciones del Consejo Universitario de la UAQ a la sesión extraordinaria en 
la que la rectora Teresa García Gasca rendirá su Segundo Informe de Actividades, el martes 11 de febrero, a las 
11:00 horas, en la explanada de Rectoría. (CQRO 1 y 2) 
 
FUEGO AMIGO 
VOLVER AL FUTURO CON LUIS NAVA. El taxi increíble. Apenas el lunes PLAZA DE ARMAS reveló el escándalo de la 
fiesta del alcalde Luis Bernardo Nava con 2 mil 500 pastelillos y ahora nos sale con una foto bajándose de un taxi 
¡Sin conductor! Que alguien lo ayude. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
COMENZÓ LA GUERRA SUCIA. Ese artero y burdo golpe cibernético en contra la diputada CONCEPCIÓN HERRERA 
MARTÍNEZ, dirigente de Querétaro Independiente, el único partido local, cuyo crecimiento político preocupa a 
opositores novatos, es violencia de género, pero también en adelanto de lo que viene, rumbo al 2021. Ladran, 
CONNIE. Agua puerca, ni de lejos ni de cerca. (PA 1) 
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PLAZA DE ARMAS “OSPITAL, CANDIDATO DE UNIDAD DEL PRI” 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Ya. Antiguos y nuevos militantes del PRI acompañaron el registro del candidato de unidad a la presidencia de su 
comité estatal Paul Ospital, aunque no faltó una manifestación de jóvenes inconformes, todos con tenis nuevo y las 
cartulinas escritas con la mano que mece la cuna tricolor. Más allá de la expresión de los desplazados, los 
consejeros del Revolucionario Institucional aprobarán al hasta ahora presidente nacional del Instituto Jesús Reyes 
Heroles, para la conclusión –ojo- del periodo estatutario 2017-2021, del defenestrado Juan José Ruiz. El mismísimo 
presidente del comité ejecutivo nacional, Alejandro Moreno “Alito” estará hoy en la sede partidista de El Pueblito 
para tomarle la protesta a Ospital, quien podría devolverle a su partido la condición de oposición, lo que preocupa 
mucho por los rumbos de nuestra Plaza de Armas. Y es que ha sido evidente la entrega a los intereses panchistas, 
lo mismo en el Congreso que en los ayuntamientos, comenzando por el de la capital, en donde el JJ, ahora relevado 
de la dirigencia estatal, se veía muy aceitadito…Lo que hoy inquieta en la Casa de la Corregidora es que, advierten a 
través de sus voceros piratas, el PRI se va a entregar a Morena, ya no al PAN, y será PRI-Mor, que no es lo mismo, 
pero es igual, parafraseando al maestro Silvio Rodríguez. Yo no lo sé de cierto y no me importa. El tema tiene que 
ver con el 2021, claro, y los casi diez puntos del tricolor, hoy que las elecciones se ganan con diferencia de mil 
votos -¿verdad, Bernardo?- y nos interesa juntar a todos contra el partido de López Obrador. Para acabarla, Osorio 
Chong ya no está en Gobernación, sino en la bancada que cabe en una selfie. Falta año y medio para las elecciones y 
muchas cosas pueden ocurrir. Paul Ospital le apuesta al regreso del PRI –jejeje- y ve condiciones similares a las del 
2009 según le dijo a nuestro director general, anticipando que habrá alternancia (15 de enero 2020), como cuando 
Paco Garrido quiso dejar como sucesor a Manuel González Valle y el priista Pepe Calzada remontó 30 puntos en 
cuatro meses. “Haiga sido como haiga sido”, diría Calderón, hoy viene Alito al ungimiento de Ospital, el que menos 
querían en el círculo oficial y sus aliados priistas. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Internacionales.  Y 
mientras tanto el gobernador Francisco Domínguez prepara su próximo viaje a Estados Unidos y el presidente 
municipal de Colón, Alejandro Ochoa, el suyo a Rusia y Portugal. -¡PREEEPAREN!- Burdo. Debería pensar 
seriamente el alcalde capitalino Luis Bernardo Nava en correr a toda la recua de asesores y voceros que por 
distintos motivos mantiene en la nómina de Centro Cívico. Son ellos, en buena medida, los que tienen hoy al 
panista al borde del precipicio político. Esto se refleja en el malestar ciudadano, ya sea por la falta de tacto y 
estrategia o por la opacidad y aparente corrupción en el ejercicio de gobierno, cuyas pifias han llevado al inquilino 
de Palacio de la Corregidora de la preocupación a la histeria porque con sus errores de primaria, Nava Guerrero 
pone en riesgo no solo la presidencia municipal de Querétaro, también la gubernatura y la tabla de salvación del 
aún gobernador. Por ello, el mensaje le llegó fuerte y claro: O recupera inmediatamente los espacios perdidos en 
poco más de un año de gobierno y ordena la casa, o se puede ir olvidando de buscar la reelección o un cargo 
legislativo. Así de claro. Francisco Domínguez sabe que en mantener la capital queretana en la bolsa del PAN es 
fundamental para ganar en 2021 la elección gubernamental. Y no va a poner un riesgo mayor el proceso que se 
avizora cerrado, por la falta de capacidad del alcalde Nava Guerrero y sus carísimos asesores. Y es que ni con los 
100 millones de pesos en publicidad que tiene autorizados para este 2020, el panista podrá levantar el vuelo si 
continúa cometiendo errores como el de los 2 mil 500 pastelillos comprados con dinero público, o su mega fiesta 
del sábado pasado, o la foto bajándose de un taxi por el lado contrario, o… Esto, por hablar de lo sucedido 
solamente en 2020.Si Nava quiere salvar el pellejo, debe comenzar por hacerle caso a su jefe y echar a la calle a los 
que en buena medida son responsables de la crisis que enfrenta. Si no, que con su PAN se lo coma. -¡AAAPUNTEN!- 
Destaca. La actual diputada federal y una de las priistas con más peso político en el PRI queretano, María Alemán, 
fue invitada por la ONU al World Urban Fórum que se celebrará del 8 al 12 de febrero en Abu Dabi. En el encuentro 
dará una conferencia sobre temas de seguridad, un tema que domina desde su paso como regidora en el municipio 
de Querétaro. Desde entonces puso puntual interés sobre la seguridad en la capital impulsando programas junto 
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con su jefe, el entonces alcalde Roberto Loyola, buscando regenerar el tejido social en las comunidades. Incluso el 
año pasado junto con representantes de las Naciones Unidas realizó recorridos por zonas marginadas de la capital. 
Hoy la joven priista, tiene la oportunidad de hablar en uno de los foros más importantes a nivel mundial sobre 
propuestas en ese tema. Es, sin duda, Alemán una carta fuerte del priismo para lo que venga. Al tiempo. -¡FUEGO!- 
Exhibido. Ya no haya cómo explicar el diputado moreno Mauricio Ruiz Oláes su ridícula argumentación sobre la 
rifa del avión presidencial y el pago de la deuda externa de México, con lo que mostró su deficiente formación 
política. Y quiere ser presidente municipal de Querétaro. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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